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＜光駅拠点整備基本計画（変更）可決＞
◆整備計画見直しのポイント
〇南北自由通路は既存の鉄道施設の利用も見据えバリ

アフリー化を検討
〇南口ロータリーは既存の施設の有効活用を図り整備

の規模を縮小
〇展望デッキは整備せず、代替として南北自由通路に

付随した視点場として整備
〇駐輪場は駅の西側に集約して整備
〇交流広場は規模を縮小し、南口から北口に変更
◆スケジュール
　令和７～ ８年度 基本設計の修正等
　令和９～13年度 南北自由通路・鉄道施設の実
 施設計・工事
　令和９～15年度 北口駅前広場の実施設計・工事
　令和９～16年度 南口駅前広場の実施設計・工事
◆概算事業費
　40～45億円程度（目安）

＜施設一体型小中一貫やまと学園整備基本設計完了＞
◆整備計画のポイント
　屋　外：グラウンド・プール・スクールバス乗り場
　　　　　など計画　
　設　備：体育館に空調設備・太陽光発電と連携した
　　　　　蓄電設備・エレベータ設備など計画
◆スケジュール
　令和７年度　　 実施設計
　令和８・９年度 建設工事
　令和10年度　　 校舎・体育館・プール供用開始
　令和11年度　　 グラウンド等整備工事
  全施設供用開始
◆概算予算
　総事業費　34億９千百万円

施設一体型やまと学園へ繋がる大和小学校開校・基本設計完了で新校舎の誕生へ一歩前進

光駅バリアフリー化や車両とプラットホームとの段差解消などに向け進展
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総務教育環境委員会

福祉建設経済委員会

３月議会の議案審査における主な質疑
Q 中学校部活動改革推進事業の公認指導者資格取得に

ついて詳細は？
A 地域クラブ活動団体において、専門性や資質・能

力を有する指導者を確保、新たに公認指導者資格
を取得した指導者に対し費用を補助する制度。日
本スポーツ協会や、公益法人が認定する指導者資
格を取得するための受講料やテキスト代、資格登
録料、上限５万円を補助するもの。

Q 閉校する塩田、三輪、束荷小学校に配置されている
エアコンを他の学校に移設とのことだが、詳細は？

A 令和元年度と３年度に国の交付金を活用し設置し
たエアコン28台の内、コミュニティセンターへ７
台、21台を他の小中学校に移設。普通教室への設
置 率 は 1 0 0 ％ を 達 成 、 特 別 教 室 へ の 設 置 率 は
36.9％である。

Q 海外派遣事業12名の予定について詳細は？
A 滞在費等が60万円程度で、残りの30万円は派遣を

受ける方が負担。生活保護の方へは全額を助成。
就学援助者へは半額15万円を支援。

Q 図書指導員配置について、大和の小学校が３減とな
るが、配置はどうなるのか？

A ７年度は、６年度同様６名の配置を予定。
Q 弓道場の整備に至った経緯は？
A 旧光丘高校跡地へ浅江中学校の移転が決定し、弓

道練習場を再整備し市内大会や練習会場として活
用が可能となった。大和中学校で令和４年から、
体育科授業として実施していたが、今後、浅江中学
校でも体育科の授業で体験できるように考えている。 
施設管理は直営、管理　委託、指定管理者制度な
どの手法があるが、鍵管理等の施設利用は、鍵

３月議会の議案審査における主な質疑
Q 水道局の太陽光発電設備の設置に伴う財政計画への

影響は？
A 太陽光発電設備の設置に係る投資額

や維持管理費の発生、動力費の削
減、減価償却費の計上と借入金の支
払利息について修正を行っている。また、物価上
昇も加味し、経常経費についても修正を行った。

Q 病院局の資金減少への対策はどうなっているのか？
A 医師の確保、病床利用率の向上による収益の増加

とともに、委託業務の見直し、収支の状況にあっ
た職員数の適正化、購入する医療機器の必要性等
の精査などの費用の抑制に取り組んでいく。

Q ストーマの給付基準額引き上げの算出根拠は？
A 令和６年度のストーマの給付実績の総額を約1,000

万円程度と見込んでおり、物価高騰による主要
メーカーの価格が６％程度値上げされていること
と、基準額未満の支給実績を踏まえて算出した。

Q 地域課題対応型事業所設置タイプ別奨励金につい
て、見直した部分と新年度の拡充内容は？

A これまで３つのタイプで事業所設置の奨励金を交
付してきたが、テレワークオフィス等開設タイプ
は、一定の役割を果たしたと考え終了する。一方
で光市立地適正化計画で示す、居住促進重点区域
への事業所や店舗の開設に対して3万円、市外から
の移住を伴う事業所等の設置に対して10万円を上
乗せしようと考えている。各30万円のサテライト
オフィス進出と空き店舗等活用の２つのタイプに
対する奨励金5件分、それに加えて上乗せ分を予算
計上した。

Q 河川費を前年度と比較して減額した理由は？
A 河川費の河川水路浚渫等工事は、令和６年度までの緊

急浚渫推進事業債を活用して実施し、相応の規模で浚
渫を行った。浚渫開始以降、近年は浸水被害も見られ
ないことから、効果も表れてきていると考えている。
令和７年度は前年度よりも想定する土量が少ないた
め。

Q 南口駐車場・駐輪場再整備検討委託料について、駐
車場の整備手法の検討は？

A 駐車場として使用するエリアは限られて
いることから、整備の手法や、どの程度
の費用負担になるのか、またエリアの決
め方なども含めて検討する。

ボックスを活用。令和８年の２月頃に完了予定、
併せて、供用開始のための法令等の整備も行いた
い。

Q 第４次光市総合計画の策定に向けたアンケート調査
の詳細は？

A 市民を対象としたアンケートを1,500人、転入者を
500人,転出者を500人、合計2,500人を調査対象。

Q 窓口業務支援システム使用料について詳細は？
A 書かない窓口の実現に向けての第一歩としてマイ

ナンバーカードや運転免許証などから氏名や住所
などを読み取り、申請書へ反映して印刷する窓口
業務支援システムを導入する予定。

Q 「光つながり創出チーム」の取り組みは？
A 関係人口、移住定住関連施策に関係の深い所管係

長10名で構成するプロジェクトチーム。光の海の
体験プロジェクト、峨嵋山ウオーキングツアー開
催による地域の魅力発信の市民活動を応援。

Q 深山浄苑管理運営事業と汚水処理共同事業の工事
は？

A 国の社会資本整備総合交付金が委託料の２分の
１、全体で３年を計画。土木建築工事は、日本下
水道事業団に委託、１月16日に落札業者と契約締
結。現在、建設予定地の測量、基礎くいの作成、
土質確認のための試掘作業など準備工を実施。深
山浄苑は平成30年の豪雨災害で搬入路が被災し、
現在も施設の稼働は休止。県の治山事業が長期化
し、施設内に薬品類や危険物などが貯蔵され、改
修が困難な状況。消防用設備の点検や機械警備に
よる休日夜間対応などの必要最低限の維持管理経
費として、計上。県の災害復旧工事は、光市側の
工事から下松市側の工事に移ったが、完成予定年
度は不明。再稼働は現実的に厳しく、深山浄苑の
今後についは、早い段階に方向性を示したい。

Q 消防団出動指令をスマホアプリでできるか？
A 消防団員個人のスマホを活用して災害情報を共有

化し、持たない団員には個別に連絡する。

賛成：光駅のバリアフリー化を含む大変重大な計画であり、
足踏みは許されない。鉄道事業者との十分な連携を図りなが
ら、着実な事業進捗をお願いしたい。

反対：基本設計の報告書が開示されておらず、最小の予算で
最大の効果を上げることができるのか、判断する材料を見つ
けていないため、反対する。

議決にあたって討論が行われた計画：「光駅拠点整備基本計画の変更について」



【関野広史さん】 【深來登さん】

【古賀和人さん】

Q この一年間の議員活動で取り組んできたこ
と、また達成できたことは？ 

A 一年間ではないですが、これまでの活動を振
り返ってみますと、議会力の発揮、また執行
部との緊密な連携により、不登校支援団体と
の意見交換会が開催でき、さらに教育支援セ
ンターの立ち上げにつながりました。

Q 合併特例債がなくなった後の有利
な財源は？

A 現時点では、合併特例債より有
利 な 財 源 は み つ か っ て い ま せ
ん。今後の国の動向を注視しな
が ら 、 よ り 有 利 な 財 源 を 確 保
し、新庁舎の建替え等をはじめ
とする、大型事業を進めていく
ことが必要です。

Q 本市が直面している人口減少問題に対して、
どのように考えていますか？ 

A 光市の”教育” を山口県内で一番にすること
で、移住者を増やしたいと考えています。ま
た、仮に人口が減少した場合においても、Ｄ
Ｘをはじめとする最先端技術を導入すること
で、市民サービスの維持・向上に取り組むこ
とが必要です。

Q 指摘することが逆効果
指摘することが逆効果

になるのでは？ になるのでは？ 

Q ハラスメントの疑いのある時
ハラスメントの疑いのある時の第三者の対応は？ 
の第三者の対応は？ 

Q 事実を伝えることに戸惑いが事実を伝えることに戸惑いが
あり、どうすればいいか？あり、どうすればいいか？

Q 敏感に反応している時に敏感に反応している時に
何を言えばいいか？何を言えばいいか？

Q 注意することがハラスメント
注意することがハラスメントにならないか？にならないか？

Q ハラスメントの判断は
ハラスメントの判断は

どうすればいいか？どうすればいいか？

３月議会の一般質問
　原則として、３月議会における各議員の
一般質問の第1項目を掲載しています。

中 本 　 和 行 令和７年度予算について

井 垣 　 伸 子 縦割り行政の限界について

田 中 　 陽 三 芳岡市長の目指す未来とは

大 田 　 敏 司 光駅拠点整備基本計画について

田 邉 　 学 光市高齢者保健福祉計画及び第９
期介護保険事業計画について

清 水 　 祐 希 ふるさと納税の活用について

藤 川 み ゆ き 光市合併後20年とその後の財政に
ついて

仲 山 　 哲 男 持続可能な行政運営のため

仲 小 路 悦 男 「書かない窓口」について

西 村 慎 太 郎 小中一貫ひかり学園構想の今後の
進め方について

早 稲 田 真 弓 高齢者が安心して暮らすために

林 　 節 子 新産業団地の経緯と現状について

小 林 　 隆 司 ハラスメントのない社会を目指し
て

新 見 　 浩 明 消費者教育の充実について

萬 谷 　 竹 彦 農業振興・地産地消の推進における現
状と課題への対応について

市議会モニターとの意見交換会を開催

議会での出来事

　令和7年3月14日に市議会モニターとの意見交換会を本会議場で開催しました。当日は、古賀さん、関野さん、深
來さん、3名の市議会モニターにご参加いただき、議会運営に関すること、また、市政に関することについて、様々
なご提言をいただきました。その中の一部をご紹介します。

市 民 と の 対 話

　ハラスメント発生のメカニズムは行う側と受ける側の意識のズレによるも
のであり、微妙な問題が多くあります。上記Ｑのように様々な質問があり、
難しい課題を含んでいることもわかりました。
　この研修を心に留め、ハラスメントの防止に努めたいと思います。

３月１７日（月）本会議場で
( 株 ) ビーコンラーニングサービス フェロー 森口敬司先生による

ハラスメント防止研修会を開催



【全会一致で可決】
・・令和７年度光市国民健康保険特別会計予算
・・令和７年度光市介護保険特別会計予算
・・令和７年度光市水道事業会計予算
・・令和７年度光市病院事業会計予算
・・令和７年度光市下水道事業会計予算
・・光市営バス運行事業に関する条例の一部を改正する条例
・・光市行政手続における特定の個人を識別するための番号

の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用及び特定
個人情報の提供に関する条例等の一部を改正する条例

・・光市住民の印鑑の登録及び証明に関する条例の一部を改
正する条例

・・光市職員の定年等に関する条例の一部を改正する条例
・・光市職員の勤務時間、休暇等に関する条例及び光市職員

の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例
・・光市一般職の職員の給与に関する条例等の一部を改正す

る条例
・・光市旅費条例の一部を改正する条例
・・光市職員退職手当条例の一部を改正する条例
・・光市手数料条例の一部を改正する条例
・・光市財産の交換、譲与、無償貸付等に関する条例の一部

を改正する条例
・・光市学校法人の助成に関する条例の一部を改正する条例
・・光市立小学校及び中学校の施設の開放に関する条例の一

部を改正する条例
・・光市介護保険条例の一部を改正する条例
・・光市事業所設置奨励条例の一部を改正する条例
・・光テクノキャンパス研修センター設置条例を廃止する条

例
・・光市高齢者、障害者等の移動等の円滑化のために必要な

特定公園施設の設置に関する基準を定める条例の一部を
改正する条例

・・光市営住宅条例の一部を改正する条例

・・光市水道事業及び簡易水道事業の布設工事監督者及び水
道技術管理者に関する条例の一部を改正する条例

・・光市消防団員に係る退職報償金の支給に関する条例の一
部を改正する条例

・・山口県市町総合事務組合を組織する地方公共団体の数の
減少及び共同処理する事務の構成団体の変更並びにこれ
に伴う規約の変更について

・・光市こども計画の策定について
・・光市監査委員の選任について
・・人権擁護委員候補者の推薦について
・・令和６年度光市一般会計補正予算（第７号）
・・令和６年度光市国民健康保険特別会計補正予算（第５号）
・・令和６年度光市介護保険特別会計補正予算（第５号）
・・令和６年度光市後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）
・・令和６年度光市水道事業会計補正予算（第１号）
・・令和６年度光市病院事業会計補正予算（第２号）
・・光市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定

める条例の一部を改正する条例
・・光市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営

に関する基準を定める条例の一部を改正する条例
・・光市消防団員等公務災害補償条例の一部を改正する条例
・・光市総合体育館空調設備工事請負契約の締結について
・・光市行政に係る基本的な計画等を議会の議決事件等にす

る条例の一部を改正する条例
・・光市議会の個人情報の保護に関する条例の一部を改正す

る条例
【賛成多数で可決】
・・令和７年度光市一般会計予算
・・令和７年度光市後期高齢者医療特別会計予算
・・光駅拠点整備基本計画の変更について
・・光市議会議員政治倫理条例の一部を改正する条例

　3月で閉校となった岩田小、三輪小、束荷小、塩田小から巣立った最後の
６年生の人数は、それぞれ、21名、15
名、3名、2名でした。各小学校の約150
年の歴史を未来につなげる大和小学
校開校のニュースを表紙に記した本号
は、閉校の寂しさと、これから新しい時
代を迎えるひかりっ子たちへの希望と
が入り混じり、忘れられないものとなり
そうです。　        　　　　　　(井）
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６月議会スケジュール(スケジュール変更の可能性あり）

・・本会議および一般質問は、市役所3階の議場で、2
つの常任委員会は市役所3階の委員会室で開催さ
れ、どなたでも傍聴することができます。

・・ 一 般 質 問 は 、 ケ ー ブ ル テ レ ビ に よ る 放 送 （ 当
日 は 1 9 時 か ら 、 翌 日 は 8 時 か ら ） や
YouTube配信（おおむね1週間後から）
によりご覧いただくことができます。
常任委員会は、令和6年3月議会から
YouTubeで試行配信しております。 ひかり市議会

チャンネル
YouTube

３月議会の議決結果

福祉委員会／福祉建設経済委員会
総務委員会／総務教育環境委員会
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TEL ／ 0833-72-1611TEL ／ 0833-72-1611
FAX ／ 0833-72-5951FAX ／ 0833-72-5951
mail：gikai@city.hikari.lg.jpmail：gikai@city.hikari.lg.jp

ひかり市議会だよりに関す
るアンケートにご協力をお
願いします。市議会ホーム
ページまたは右記QRコー
ドよりご回答ください。


